

Debe ser más fuerte nuestro deber ante el conglomerado social a que pertenecemos y servimos, que cualquier rencilla personal que tengamos contra alguien

O cualquier pasioncilla política que aliente nuestro corazón

Nos llegó una carta de Filadelfia denunciándonos que una doctora que existe en aquella localidad no le pone a los pacientes inyecciones recetadas por el Dr. Vargas Vargas ¿Egoísmo? ¿Rencilla personal? ¿Política? Sea cual fuere el sentimiento antisocial que anime a esta distinguida apóstol de la medicina debe deterrarlo de su corazón, toda vez que ella no se debe a sí misma, sino a la sociedad a la cual sirve, o más concretamente a los pacientes que atiende. Ella debe cumplir fielmente su apostolado sin importarle un comino el partido político al cual pertenezca el paciente y pensamos que tampoco tiene que ver la pasión humana cuando se acepta un "viacrucis" como es el de la medicina y se está al frente de un paciente aun cuando éste sea su propio enemigo, pues nos parece que debe ser más fuerte nuestro deber ante el Conglomerado Social a que pertenecemos y servimos, que cualquier rencilla personal que tengamos contra alguien o alguna pasioncilla política que aliente nuestro corazón.

Decimos esto sin ánimo de causarle disgusto a la distinguida profesional, pues ni siquiera tenemos el honor de conocerla. Por manera que no nos anima

Para evitar así la especulación que se hace son este artículo en perjuicio del pueblo

Nos informan de varios lugares de la provincia de Guanacaste de las dificultades en que se ven para poder escribir una carta a sus familiares o a sus amigos que se encuentran fuera del lugar, porque no encuentran estampillas o si las hay tienen que pagarlas muy caras, pues hay comerciantes que se dejan pedir 0.25 por cada una. Pensamos que

— Pasa a la Pág. DOS

El descubridor de la Homeopatía

Como dejamos pendiente la publicación del diálogo sostenido entre el maestro y Hahnemann narrado por el Dr. Larnude, vamos a reproducirlo.

"Me sois muy simpático, le dijo el Dr. Quarín en tanto que iban juntos, en el coche del maestro. Vuestra constancia en la cabecera de los enfermos, vuestra comprensión de nuestro arte me hacen augurar vuestra carrera. Me complazco en conducirlos a la cabecera de mis enfermos.

El coche avanzaba por Leopoldo Estadt. El Dr. Quarín respondió con afabilidad los saludos que le daban. Samuel se erguía apoyándose contra los cojines. Participaba de esta distinción.

¿Estáis bien seguro de vuestras fórmulas de remedios? preguntó el Dr. Quarín con cierta curiosidad.

He preferido consagrarme desde un principio, a la investigación de los síntomas, respondió Hahnemann.

—Esto es también de mayor utilidad repuso el maestro, pero es indispensable conocer bien la terapéutica para aprender a curar, y en este dominio casi no sabemos nada... Nosotros tenemos la culpa; tan pronto como aparece un descubrimiento, incierto aún y, por consiguiente indeciso, tan pronto como se da a conocer, todo el mundo sabio oficial lanza gritos en contra del charlatanismo. En vez de esperar, de darse cuenta, de tratar de juzgar, nos rebelamos, es menester patear en el mismo pantano estancado para no perderse allí.

El carruaje pasaba en esos momentos frente a un soberbio jardín que rodeaba una mansión principesca, en que todos los postigos cerrados indicaban el abandono, al menos momentáneo.

¡Pobre Mermer! repuso el Dr. Quarín, ha partido. Ha abandonado a Viena. En él pensaba cuando os hablaba en estos momentos. No sé exactamente lo que vale su descubrimiento y si su terapéutica se dirige a nuestra alma o a nuestro cuerpo, o a ambos; si interviene en la irritabilidad o en el espasmo o en otra forma, pero yo quería saber de ello mucho más. En vez de servirme de él, lo he lanzado. ¿Qué hay de su principio? ¿Cuál es esta alma de la materia que ha puesto en movimiento, como dice nuestro padre boticario. ¿Hay algo o no existe nada en su ímán?, yo creo firmemente en una potencia misteriosa generalizada; creo, principalmente, en la buena voluntad. He hecho lo que he podido para salvar los trabajos de Mesmer, pero tenía que haberme mostrado como su adversario. Estuve a punto de perder mi situación personal en la Corte. Los demás médicos con su presidente a la cabeza, el Dr. Stoerck y el oculista Barth, habían emprendido en contra de él una campaña encarnizada. Pensad que, entre otras curaciones, había devuelto la vista a un ciego, la señorita Paradis, hija de un secretario de la Corte".

Vemos por este diálogo el aprecio y estimación que sentía el maestro por Hahnemann y fué por medio de él que logró conseguir ser médico de cabecera de el Barón Samuel de Bruckental, gobernador de Transilvania que por cierto no duró mucho tiempo desempeñando sus funciones porque esta posición le proporcionaba a Hahnemann quietud e inacción y él había nacido para la lucha y la investigación.

(Continuará).

EL GUANACASTE

Director: MARCELINO GARCIA CANALES I Administradora: OTILIA DE SANTANA

Año XIV Apartado 1165 San José, Costa Rica, 31 de Enero de 1948 N° 500

El sobreimpuesto de los cigarrillos es una ley

cuyos beneficios que indica son buenos para el progreso de nuestra provincia, lo malo es que nuestros diputados han dejado su ejecución para las colendas griegas

Pues va a volver por cuarta vez al Congreso el Señor Baltodano y su ley todavía no ha dado los resultados que los guanacastecos esperábamos

Con ánimo de crítica para nuestros legisladores guanacastecos, sino ingenuamente queremos mantener vivo el recuerdo en la mente de nuestros representantes de aquella la ley de sobreimpuestos de cigarrillos aún no se ha cumplido y entendemos que desde que esta ley se puso en práctica a esta fecha, ya debe haber una suma suficiente para

construir una buena carretera de concreto en la región pampera. Por consiguiente, nos parece que los señores diputados guanacastecos deben emplazar sus baterías, no presentando más leyes al Congreso con el fin de que favorezcan el adelanto de nuestra provincia, sino investigar las razones porque no se cumplen las existentes, entre las cuales se en-

uestra ésta, a la que nos venimos refiriendo, ya que pensamos que con un poquito de buena voluntad y energía de parte de nuestros representantes podemos lograr que esa ley, que con tan buena voluntad fué dada por el Congreso, dé sus mejores resultados. Si éstos no se mueven para que esto se logre, tendremos

que decir que nuestros diputados han dejado la ejecución de esa ley para las calendas griegas, pues ya va a volver por cuarta vez el Sr. Baltodano al Congreso y aún su ley no ha dado el resultado que los guanacastecos esperábamos, es decir duerme el sueño de los justos en el lugar de las cosas inútiles.

El muelle no hace falta más que armarlo, pues ya tenemos, toda la armazón en el puerto

La maestra de mi lugar merece una calurosa felicitación por su espíritu de trabajadora abnegada, nos dice el honorable agricultor, don Rufino Carrillo

Saludamos en esta capital a nuestro particular amigo don Rufino Carrillo, quien viene de su pueblo natal El Roblar de Nicoya, todos los años a darse una paseadita por los aires jocosos. Como el muelle de ese vecindario hace tiempo está en proyecto de construcción, nuestra primer pregunta al Sr. Carrillo fué sobre ese tópico, pues el amigo Carrillo es un elemento que se preocupa mucho por el progreso de su localidad. A nuestra pregunta

el Sr. Carrillo nos contestó más o menos en los siguientes términos: "Ya ve Ud. amigo repórter, desde cuando venimos luchando los vecinos del El Roblar por que nos construyan ese muelle que es de indispensable necesidad para el desarrollo agrícola de aquella ubérrima región, y sin embargo, no obstante haber ofrecido todos los del barrio nuestra cooperación con el gobierno con el fin de que se construyera el muelle lo más antes

posible, todavía no hemos logrado hacer esta obra realidad. Ya tenemos toda la armazón en el puerto, lo único que nos hace falta es que lo armen.

Tenemos fe que en este verano lo manden a armar, pues don Teodoro nos prometió construirnos ese muelle y no creemos que él deje que otro gobierno se ponga en la solapa el botón de una obra, cuya construcción sólo le falta la más mínima parte.

Con respecto a los maestros les diré que si las cosas andan como en mi lugar, la educación de los niños anda de capa caída, pues nosotros jamás hemos visto al visitador de escuelas, y entiendo que es el que controla la labor del maestro, que haya visitado el barrio relacionando su visita con el desempeño de sus funciones públicas. A este respecto tengo que decir que la maestra de mi pueblo merece una calurosa felicitación por su labor abnegada que ella desempeña en bien de sus educandos, puesto que a pesar de que, como les dije antes, el visitador de escuelas brilla por su ausencia, ella es una maestra que para ganarse su sueldo con honor no necesita que le controlen su trabajo, sino que su responsabilidad y que desgraciadamente le hace falta a muchos, pero a muchos hombres en Costa Rica, la hace trabajar con entusiasmo y alegría, cuyos resultados están patentes en los muchachos que ella educa.

DE LA GUERRA ENTRE MOROS Y CRISTIANOS NACIÓ ESPAÑA

Sus hijos pelean por su tierra y su religión, acendrándose en ellos el valor y la caballerosidad

La lucha de cristianos y moros pareciera cosa de leyenda. Esa guerra entre fanáticos; unos que pretenden entronizar en España la cultura oriental y a su Dios Alá; otros, derrotados pero jamás vencidos, viven con las armas en la mano y la idea en el cerebro de arrojar de su patria la Media Luna musulmana, e implantar la Cruz.

De esa lucha nace España; sus hijos pelean por su tierra y su religión, acendrándose en ellos el valor y la caballerosidad; lo cual, después de esa pelea de ochocientos años, sigue sustentando su modo de ser, y tiene una enorme proyección en el futuro del mundo español.

Los invasores han dejado su

rica esencia en la península; han hecho donación de su fantasía admirable; y ese pensamiento que produjo Las Mil y una Noches fecunda la matriz de España y tiene un hijo gigantesco en El Quijote.

Es España esencialmente cristiana, su vida se desenvuelve en esa religión que como un nuevo sol nace en el Oriente, prosigue su marcha hacia el Occidente y se detiene en su Cenit.

España. Esa cruz que en otros pueblos es símbolo de su resignación y su martirio, es entre los españoles inspiración de libertad y de conquista. Los cristianos de otros pueblos mueren en ella sin exhalar un gemido; los cristia-

(Pasa a la Pág. DOS)

LAS CALLES DE LIBERIA SE ENCUENTRAN EN UN ESTADO LAMENTABLE DE SUCIEDAD

Casi toda su población está atacada por el terrible flajelo de nuestras zonas tropicales: el paludismo

Varios vecinos de la Ciudad Blanca se han acercado a nuestras oficinas a informarnos de que Liberia está pasando actualmente por una crisis que pudiéramos llamar, si se nos permite el vocablo, de "Suciedad", pues sus caños están totalmente sucios, así como también sus calles. La suciedad de los caños la atribuyen nuestros informantes a que en el corazón de la ciudad está instalada una mantequileira, cuyos deshechos son arrojados a los caños de la población. También nos informan que actualmente se ha desarrollado un paludismo que tiene al hospital totalmente lleno y que gracias a la generosidad del Dr. Faerrón, la mayoría de la población atacada del paludismo recibe tratamiento adecuado porque él es un trabajador incansable que dedica a las labores de su profesión más tiempo que el acostumbrado en los días normales. Felicitamos al Dr. Faerrón

por su abnegación de servir al pueblo no sufriría tanto por las enfermedades endémicas y se reduciría la mortalidad a su mínima expresión.

Boletín informativo de la Escuela Nacional de Medicina Homeopática

Para ingresar a esta escuela es indispensable presentar legalizados certificado de educación secundaria o al Bachillerato de Ciencias Biológicas de la Escuela perteneciente al sistema educativo nacional

Vamos a continuar informando a nuestro público lector acerca de los estudios que se hacen en esta escuela y de los requisitos que hay que llenar para poder ingresar a ella para que todos aquellos que tengan interés de ir a estudiar medicina Homeopática a México sepan lo que tienen que hacer. Requisitos de admisión. Primero: solicitar por escrito su inscripción; Segundo: presentar debidamente legalizados certificado de segunda enseñanza y de vocacional o bachillerato de Ciencias Biológicas, de las Escuelas pertenecientes al sistema educativo nacional; tercero: cubrir las cuotas que fijan las autoridades del Instituto Politécnico Nacional; cuarto: entregar tres fotografías tamaño mignon; quinto: tener los uniformes reglamentarios para hospital y anfiteatro.

Plan de estudios de la carrera de Médico Homeópata Cirujano y Partero.

Primer año: Anatomía des-

criptiva 6 horas semanales; disección Anatómica descriptiva, seis horas semanales; Histología Normal, tres horas semanales; Práctica de Histología Normal, tres horas semanales; Embriología con prácticas de Laboratorio, tres horas semanales; Física especial con prácticas de Laboratorio, primer semestre, tres horas semanales; Fisiología General con prácticas de Laboratorio, segundo semestre, tres horas semanales; Química Fisiológica, tres horas semanales; Prácticas de Química Fisiológica, tres horas semanales; Filosofía de la Doctrina Homeopática, tres horas semanales. Total treinta y seis horas semanales.

Segundo Año: Anatomía Topográfica, tres horas semanales; Disección Anatomía Topográfica, tres horas semanales; Fisiología Humana con prácticas de Laboratorio, cuatro horas y media semanales; Patología Médica primer curso, tres horas se-

— Pasa a la Pág. TRES

EL LUJO, MADRE DEL ENVILECIMIENTO

No hay vicio más ridículo que el lujo, ni que más sorprenda al hombre sensato.
 ¿Qué absurda, qué disparatada idea del mérito, de la distinción y del honor!
 ¿Con cuánta claridad se ve que el lujo es el peor enemigo de la

honradez y de la decencia!
 ¡Cuán a menudo se comprueba que esta pasión, que a nadie favorece, es causa, en cambio, del envilecimiento de hombres y mujeres!
 De "Reflexiones Cristianas"
 Por Constanca C. Vigil

EL GOBIERNO...

esto es una especulación que viene en perjuicio del pueblo y nada mejor que el Gobierno puede resolver el pequeño problema en los lugares lejanos de las poblaciones urbanas, pues entendemos que lo que pasa en Guanacaste ocurre también en las diferentes provincias, ya que donde quiera se cuecen habas, como dice un dicho vulgar, pues no creemos que solamente en Guanacaste haya comerciantes con el deseo de ganarse el 200 por ciento sobre sus mercaderías, sino que la conciencia comercial es uniforme en todas partes, con muy raras excepciones, por aquello de que

Viene de la Pág. PRIMERA

no hay regla sin excepción.
 Decimos pues, que el Gobierno puede resolver el problema abasteciendo, las oficinas de correo de los lugares lejanos, con estampillas, puesto que el Banco es tan bajo el porcentaje que los comerciantes de los lugares en donde hay muy poco movimiento comercial, no quieren hacer inversión de dinero en artículos que les deja poca utilidad. Dejamos planteado la resolución del problema al departamento que le corresponda para que lo haga en la forma que mejor convenga a los intereses de la comunidad.

DE LA GUERRA...

nos españoles la ponen en la guarda de su espada y hacen morir a los que se niegan a obedecerla, a adorarla.

Pareciera que Cristo gestó al Quijote; ambos tienen los mismos ideales. El primero tiene la locura de la cruz y el otro la locura de la lanza; es el mismo madeño con distintas formas, que sirve a un deseo inmenso de redención. Esto causará primero una carcajada, pero, después, habrá una sonrisa y por último la lágrima, como da a entender Menendez y Pelayo. Esos dos locos son terribles; ponen su dedo en el corazón del hombre y lo escuchan; Cristo habla de un reino que no es de este mundo y lo promete a los que le sigan; Don Quijote habla de insulas— que tampoco deben ser de este mundo— y las promete a Sancho. El Hijo del Hombre arrastra consigo a sus discípulos; El Caballero de la Triste Figura lleva con él a su escudero. Esos son sus primeros seguidores; los únicos que se dejan llevar por sus quimeras. Pasan los siglos y entonces es la Humanidad, la que por fin los ha comprendido, la que los sigue.

Don Quijote es Cervantes. ¿Quién es Sancho Panza? También Cervantes. Este dualismo terrible está dentro del espíritu de un hombre: El Manco de Lepanto. Es el ideal en pugna con la razón; es el espíritu en lucha con la materia. Cervantes hace que el ideal Quijote sea el amor de la razón— Sancho Panza. Comprende que solo su idealismo puede sustentarlo en los momentos de mayor sufrimiento y miseria (el eterno cautivo solo así puede ser libre) que duraron casi toda su vida.

La razón (Sancho) le aconsejó varias veces que volviese a su aldea, al lugar donde comenzó sus aventuras, pero el idealismo lo empuja hacia adelante.

Viene de la página PRIMERA

Por eso, cuando Don Quijote deja de serlo para llamarse Alonso Quijano El Bueno, entonces muere, porque no puede seguir viviendo.

En su primera salida Don Quijote, provisto de todas sus armas, montado en Rocinante, llega a una venta, la cual antojósele un castillo, con sus cuatro torres y chapiteles de luciente plata", encontrando en el dos rameras, a quienes llamó doncellas, y además dijo, cuando le despojaban de sus armas:

Nunca fuera Caballero De damas tan bien servido, Como fuera Don Quijote Cuando de su aldea vino: Doncellas curaban de él, Princesas de su rocino.

¿Qué entiende Don Quijote por doncellas y qué por rameras? Las mismas mozas a quien él llama doncellas no pudieron más que soltar la risa. Nosotros al leerlo, por vez primera, nos reímos también de esa irónica antitesis, pero absteniéndonos de mirar cara a cara a ese rostro entujado de carnes y cubierto de polvos, porque su mirada feroz no podemos soportarla, además podría darnos un lanzazo. Pero, podemos seguir riéndonos? No. Una transfiguración sublime del Quijote nos pone frente a Cristo. ¿Qué hace el Nazareno? Déjase enjugar los pies con el llanto de una ramera y la transforma. ¿Qué hace Don Quijote? Déjase quitar sus armas por las mujeres de partido que su ideal transformó en doncellas. ¿Qué chipazos creador los ilumina? ¿Quiénes son estos que transfieren lo que tocan, que convierten el agua en vino, las rameras en santas y en doncellas, las ventas en castillos? Don Quijote no va en busca de castillos verdaderos y damas auténticas; va en pos de la miseria para redimirla; de sus dedos de artífice esa mi-

Fábrica de Muebles

ENRIQUE GOMEZ y Co.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

125 vs. al E. del Teatro América, Avenida Central

TELEFONO 5634

serable pasta humana sale convertida en luz para deslumbrarnos.

Veremos a Don Quijote discutiendo con el dueño de la venta, en su primera salida, sobre el asunto de la "blanca". El mercader extraño de que no traiga dinero; pero el ideal le contesta, casi con desprecio, que no lo necesita. En ese encuentro entre el hombre-ideal y el hombre positivo se entabla un pequeño rozamiento de palabras. Don Quijote no quiere discutir mucho sobre la importancia del dinero, y hasta promete al otro traerlo consigo apenas la ocasión se le presente, pero con el fin de no discutir más sobre esa nimiedad.

Luego, la vela de las armas. Ese idealista es terrible, sus ojos centellean, su furia no tiene límite cuando le tocan sus ideales; los cabreros han despertado la cólera de ese soñador; ¡menospreciar sus armas? No, eso no! Aquellos audaces pagaron bien caro su entrometimiento; ese orgulloso de la quimera les ha dejado mal parados a punta de lanzas. El cabrero ha pretendido apartar a ese loco sublime, quitar sus armas a Don Quijote para que abrevasen sus bestias, pero ese hombre-enseño vela...

Quien es doña Dulcinea del Toboso?
 El Dante tuvo su Beatriz, pe-

ro Beatriz fué la única inspiración Del Dante; de allí La Divina Comedia.

Cervantes debió tener numerosas aventuras. —como buen español— con varias campesinas. No es la mujer única, la creatura en la cual pone todo su corazón, sino las mujeres las alegres mujeres campesinas con las cuales se refecilaria. Por eso esos amores groseros están llenos de ironía en el Quijote; de allí el resultante de las mozas de las ventas y sus aventuras picarescas. Pero la mujer única, la ideal, era necesaria a ese espíritu creador; y de esa amalgama de todas las campesinas nace Dulcinea del Toboso. Examen de Redacción, IV año. Domingo Caamaño. 6 10' 47.

Jabón Polidor

Poderoso Limpiador
 \$ 45.00 el ciento
 Teléfono 5391

ANGELINA POLTRONIERI

Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación.
 Teléfono 4972

Sastrería

LA ULTIMA MODA
 Teléfono 4777

DIARREA

en los

TERNEROS?

TANYSUL

Almacén

K O B E R G

Entre todos y para todos

LIBERTY

es el mejor

Fábrica Nacional de Licores — Lista Oficial de Precios N.º 16

Acuervo N.º 37 H del 18 de Abril de 1947

LICORES FINOS		
	Precio por mayor	Precio por menor
	Botella	Botella
Marqués de Talamanca	₡ 12.50	₡ 15.00
Ron Viejo Especial		
Brandy Superior	₡ 11.00	₡ 13.50
Anís Imperial		
Ginebra Extra Fina		
Ron Cañero		
Crema de Menta	₡ 8.00	₡ 10.50
Crema de Cacao		
Crema de Nance		
Marrasquino		
Curazao		
Vermouth	₡ 6.00	₡ 8.50
Amargo		
Coctel Seco		
Vinagre	₡ 1.50	₡ 2.00
Vino de Mora		
Vino de Marañón	₡ 3.00	₡ 3.50
Vino de Naranja		
Vino de Piña		

ALCOHOLES		
	Por litro	Por litro
Alcohol Puro de 70°	₡ 8.75	₡ 9.00
Alcohol Puro de 80°	10.00	10.25
Alcohol Puro de 95°	12.00	12.25
Alcohol Industrial de 80°	3.00	3.25
Alcohol Charol 95°	4.50	4.75
Alcohol Quemar 90°	4.00	4.25

AGUAS PERFUMADAS		
	Por litro	Por litro
Agua Colonia - envase grande	₡ 9.00	₡ 10.00
Agua Colonia - envase mediano	5.00	6.00
Agua de Colonia - envase pequeño	3.00	4.00
Agua de Colonia - sin envase, litros	10.00	11.00
Agua Florida		
Alcohol Lavanda		
Bay Rum		
Envase grande	₡ 6.00	₡ 7.00
Envase pequeño	2.50	3.00
Sin envase, litros	7.00	8.00
Loción Los Angeles, envase pequeño	2.50	3.00

Los envases de los perfumes se obsequian y no se compran vacíos.

Agua destilada

	₡ 0.10	₡ 0.20
--	--------	--------

Gas carbónico, 1 cilindro con 25 kilos
 (Se exige un depósito de ₡ 100.00 por el cilindro metálico).

Los envases se obsequian y no se compran usados

LICORES CORRIENTES	
	Por litro
Aguardiente	
Ron Blanco	
Ron Colorado	₡ 4.10
Ginebra	
Anisado	
Mistela de Yerbabuena	

El "Precio por Mayor" se concede al que compra 10 o más litros o botellas de un mismo precio. De 1 a 9 litros o botellas se cobra "Precio por menor".

El Aguardiente y los Licores corrientes se venden solamente a los patentados mediante Cheque de licores que se compra en el Banco de Costa Rica. Todos los demás productos puede comprarlos cualquier persona.

MARIO GONZALEZ FEO,
 Admor. Gral. de Licores.

NOTAS SOCIALES

ALEGRIA

En el hogar de nuestro distinguidos amigos, doña Mary de Macklin y de don Víctor Macklin por el arribo a las playas de la vida de un hermoso niño cuya presencia en el hogar de los esposos Macklin es motivo de gran felicidad. EL GUANACASTE al dar a conocer este acontecimiento feliz para los señores don Víctor y doña Mary se llena también de regocijo y le desea al nuevo venido un mar de dicha y un mundo de felicidad.

REGRESO

Del Guanacaste nuestro particular amigo don Juan Guevara Hernández a donde fué con el fin de ver a su familia y llevar a una sobrinita suya a pasar sus vacaciones pues el amigo Guevara tiene un alma tan noble que no obstante vive únicamente de su oficio de zapatero, hace el sacrificio de tener esa sobrinita dándole la profesión de costurera. EL GUANACASTE saluda al amigo Guevara y ruega a Dios ver sus deseos colimados de que su sobrina alcance el título en la academia de costura, con el fin de ver a don Juan con su rostro placentero y lleno de felicidad, porque así es su alma, goza con el bien de sus semejantes y

como la infinita sabiduría de Dios es tan grande y sus leyes son tan justas, que estamos seguros de que todos los buenos deseos del amigo serán satisfechos.

HOGAR DE PLACEMES

Se encuentra el de nuestros buenos amigos doña Virginia de Saborío y de don Raúl Saborío por el nacimiento de una preciosa niña que vendrá a llenar un vacío de tristeza que había en el de sus papás, y a poner una nota de alegría en el hogar tan distinguido. EL GUANACASTE celebra el feliz nacimiento de esta nueva amiga, y desea que a su paso por este mundo solo alfombras de terciopelo encuentre.

DEFINITIVAMENTE

Se trasladó para esta capital nuestra distinguida comprovincia na la Sra. Edith de Cantero. EL GUANACASTE la saludó muy cordialmente y le desea muy grata permanencia entre nosotros.

DE CAÑAS DULCES

Vino la estimable señorita Angélica Salazar a esta capital con el fin de ampliar su cultura en los cursos de verano que la Secretaría de Educación Pública viene patrocinando desde hace

Para todos sus trabajos de Ingeniería, dirijase a OFICINA DE INGENIERIA Ap. 523, San José, Calle 3, Avenidas 1ª y 3ª

BISMUPIOL

Combate diarreas, colerines, disenteria. Bueno para niños y adultos, al popular precio de 35 céntimos el sobrecito.

Los accesorios de su automóvil, neumático, etc., donde

BRESCIANI y POLINI
Calle 1ª y 3ª — Avenida 3

Sastrería Angloamericana
Teléfono 5474

tiempo. EL GUANACASTE saluda a la esforzada estudiante y le desea muchos triunfos en su aspiración cultural.

EN VIAS

De paseo llegó a esta capital procedente de Liberia, la estimable matrona Dña. Mariana de Lacayo. La saludamos muy respetuosamente y deseamos que los aires josefinos la reciban con alegría, proporcionándole solaz en sus lugares de recreo.

EN LAS PAMPAS

Con respeto a Medardo Guido A.

He charlado con la musa del espíritu llanero que proyecta las estrofas de mi cálido cantar; y he extendido el pensamiento con cariño hacia el pampero que describe con altura las bellezas del solar.

No permito que este poema se detenga en los tapetes donde guardo eternamente mi devota admiración; a esos fieles servidores, a los mozos y jinetes a esos hijos de la pampa de tan noble corazón.

J. Angel Retana F. Puntarenas, Enero de 1948.

Yo he vivido entre el arrullo de la brisa mañanera, escuchando el canto alegre de la típica mansión; me he codeado con las gentes de esa casta sabanera por quien vierto con cariño mi ligera inspiración:

Todo canta bajo el cielo de esas fértiles llanuras, todo es cúmulo de idilios, de romances y alegrías; todo gira en la sonrisa de la dicha y de venturas que se vive en esa tierra de probadas gallardías.

NUEVO AGENTE...

Viene de la página PRIMERA

TE" aquí en San José, al activo y diligente joven Guillermo Santana. Cualquier deficiencia o queja

relacionada con la circulación del periódico, pueden dirigirse al joven Santana al apartado 1165. La Administración.

"LA HEREDIANA"

(Establecimiento de Industrias Nacionales)

Talabartería la más surtida del Puerto. — Ofrece a su distinguida clientela de Guanacaste y en general, el más variado surtido de aperos para bestias, en cuero, crin, cabuya y algodón. 75 varas al Sur del Mercado, en Puntarenas.

J. ANGEL RETANA F., (Propietario)

PIDA MELCOCHAS

LA ESTRELLA

SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento
Teléfono 2909 — San José — Apartado 973
Agente en Puntarenas, Abel Salazar F., Suc.

HOTEL "LOS LEONES"

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación. Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION — PRECIOS MODICOS

RICARDO J. MENDEZ

Teléfono 1852 — San José, C. R.

"BAZAR SANTA CLARA"

Tiene para Ud. su ropa interior de yersí, vestidos tejidos, sueters y artículos de fantasía a los más bajos precios, visítenos en la calle 9 Sur, Av. 4ª y quedará satisfecho del trato y del precio.

JOSE ROJAS M.

Taller de Relojería y Joyería

Grabado y Esmalte - Enjoyamos Brillantes

Frente Banco Nal. - Costado O. del Bazar de las Revistas

FARMACIA SERRANO

LIC. CARLOS A. SERRANO

Teléfono 3951 — San José — Apartado 166

Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto

DESPACHO DE RECETAS

300 varas al sur del Teatro América

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarcia como: alforjas, jaquimas, gruperas, manila diferentes tamaños, etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todos en las mejores condiciones y precios
Mercado Central de San José frente al "Gremio" Tel. 4522

¿QUIERE UD. SABOREAR DELICIOSOS QUEQUES?

Pídalos a Esmeralda Clark al teléfono 5749 e inmediatamente los tendrá a la puerta de su casa. Evítese de problemas, encárguele con tiempo su repostería para navidad y quedará satisfecho Ud. Señora del precio y de su insuperable calidad.

BOLETIN...

Viene de la página PRIMERA

manales; Patología Quirúrgica, primer curso; Tres horas semanales; Anatomía Patológica, tres horas semanales; Prácticas de Anatomía Patológica, tres horas semanales; Farmacia Homeopática, tres horas semanales; Prácticas de Farmacia Homeopática, tres horas semanales; Clínica de Farmacia Homeopática, tres horas semanales; Clínica Pro-pedéutica Médica, seis horas semanales; Clínica propedéutica Quirúrgica, seis horas semanales.

(Continuará).



Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Combate la Neurastenia, Impotencia, Astenia, Depresión nerviosa, Inapetencia y Debilidad general.

Es un gran Tónico Reconstituyente, especialmente para el cerebro y sistema nervioso

Un producto que goza del merecido apoyo de la profesión médica.



El mejor producto de su índole que se consigue hoy día en el mercado nacional

FABRICA DE CAFE

Q. H.

Teléfono 2368
Ma. Eugenia de Mezerville
50 vs. E. Botica Dolorosa
Especialidad para familias
Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

**LABORATORIO DENTAL
ABEL VALVERDE ARGUEDAS**

Trabajo Garantizado
24 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad
Eficiencia, Rapidez y Puntualidad
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás

SASTRERIA VALENTIN DIAZ

Situada en la calle 9 avenida 8, edificio Guillén
Ofrece a su selecta clientela y al público en general, series constantes en formación. Vístela, pues, es la única del país que le garantiza a Ud. señorita, o caballero, la confección perfecta de su vestido sastre, su abrigo o su traje, al precio que Ud. quiera pagar.

DEBE SER MAS...

Viene de la página PRIMERA

el odio contra ella y seríamos los primeros en celebrar que la queja que encierra esta nota no sea más que una mala interpretación de algún paciente descontento con sus servicios profesionales.

Paisaje Guacasteco

(A mi viejo y buen amigo Jesús Bonilla Ch.)

Es de tarde... Hay paz y tranquilidad en el misterio, de la naturaleza que envuelve la extensa e interminable Pampa Guacasteca.

En la lejanía, dando una belleza sobrenatural al paisaje; la tarde gris, tibia y llena de lentamente tras las elevadas e imponentes crestas de las montañas; semejando una trágica leyenda de una preciosa Sultana de cuentos de hadas, que cae rendida de amor en su tálamo de ensueños; mientras entre el profundo silencio de esa hora, el sol; allá entre el incendio rojizo de su ocaso va arrecostándose poco a poco en brazos del soñoliento anochecer...

Lejos a los postreros fulguros del crepúsculo, el ganado abandonando la pradera se aproxima en busca de albergue, en busca de tranquilidad, de paz, de reposo...
Todo es calma y misterio en la romántica tarde que se muere...

Muy lejos; allá a orillas de la tupida y verde arboleda que rodea la llanura y a través de la maleza que cubre la extensa pampa, el Majestuoso "Empisque" va deslizándose serenamente entonando a su paso, muy queda la triste canción del recuerdo y en cuyas aguas plateadas y transparentes se retratan los últimos alatazos de luz crepuscular.

Hay aroma embriagador que invade la llanura; aroma de flores silvestres recién abiertas que adornan y dan color al clásico Jardín Campestre...

Las aves silenciosas huyen de la noche y van prestando en busca de sus hijuelos, para así librarlos con las tibias caricias de sus alas del frío riguroso del atardecer...

La brisa cansina y aromada que llega de la llanura, va trayendo el triste e inolvidable recuerdo, quizás de algún amor hundido en el olvido, de amor que se fué para no volver jamás y que a esta hora propicia de calma e invadida de sentimiento espiritual; llega a querer hincar

sus garras nuevamente en nuestro corazón.

Lejos junto al frescor del río, pintada en el semioscuro lienzo del paisaje una pobre cabaña campestre, donde en el alma de sus humildes moradores, reina la paz, la tranquilidad espiritual; tranquilidad que nos obliga a elevar nuestro espíritu en busca del Creador...

Entre tanto, por entre el polvoriento y empedrado camino que conduce al cercano villorrio; por trote de su caballo; el Sabanero, el hombre del campo; abandona su hacienda y se aproxima en busca de emociones amorosas a la luz indecisa del anochecer...

Todo es calma y romanticismo en el Paisaje Guacasteco, que se estremece de nostálgicos ensueños...

Entre tanto; llenas de vengativos celos envueltas en su más profundo misterio van llegando las fantásticas sombras de la noche arrebatando, recogiendo entre sus gigantescos regazos, cual amante y traidora hechicera los poéticos encantos del paisaje, obrio de luz de la tierra Guacasteca...

Y así; ya todo va perdiendo su aspecto quedando envuelto solamente, entre el silencio del espacio, el eco triste de la canción tierna, dulce e impercedera del río que la brisa helada de la tarde va perdiendo en el confin de la campiña solitaria...

En fin; la tarde cayó vencida en brazos del anochecer, dejando trazados en el cielo, como arrojados del pincel maravilloso de Goya, los últimos reflejos de luz melancólica en el color exótico de los celajes...

Hay en este romántico atardecer una tristeza sentimental que se introduce en un corazón, una misteriosa melancolía que envuelve mi espíritu intranquilo de las tragedias que trae la vida, ante la fantástica y loca contemplación de este hechizante y poético paisaje en mi Pampa Guacasteca...

Mario Cañas Ruiz
Liberia



Edifique este baluarte contra el carbunco sintomático con BLACKLEGOL CUTTER

¡Es tan difícil recobrar las pérdidas del ganado cuando ataca el carbunco Sintomático o PIERNA NEGRA!

Sin embargo, es tan fácil evitar esas pérdidas, simplemente vacunando a sus animales con BLACKLEGOL CUTTER!

En efecto, únicamente se requiere una sola inyección para la protección vitalicia a su ganado, aun cuando la epidemia de Pierna Negra, ataque con más furor en su zona.

En la razón del admirable Record del BLACKLEGOL: desde su presentación en el mercado en 1934, hemos logrado confirmar MENOS de una muerte por cada millón de terneros vacunados con BLACKLEGOL, está en el "ALHIDROX", un procedimiento especial y patentado que CUTTER usa para dar potencia a sus vacunas. He aquí como trabaja:

El método ideal de proteger su ganado sería el administrarles pequeñas y repetidas dosis de la vacuna. Naturalmente, esto es imposible; pero cuando usted INYECTA BLACKLEGOL, el ALHIDROX retiene la vacuna en los tejidos del animal, soltándola lentamente. Por consiguiente, su efecto es semejante al de muchas dosis pequeñas y desarrolla inmunidad más fuerte y duradera.

Si usted desea eliminar todas las pérdidas posibles ocasionadas por la Pierna Negra, CONSULTE con nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO, que le dará los consejos necesarios y le suplirá el BLACKLEGOL que usted necesite en su Hacienda para el eficaz control de esta TERRIBLE ENFERMEDAD.

Distribuidores Exclusivos de CUTTER LABORATORIES, Berkeley 1, California U. S. A.

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

D. M. Lischel Co.

TELEFONOS 2683-6047

APARTADO 434

Frente a la Plaza del Correo San José

ZAPATERIA BLANCO

Frente al Teatro Latino

Especialista en calzado para señora, le ofrece a Ud., Señorita, su calzado, confeccionado con los mejores materiales, a precio sin competencia y en abonos al alcance de sus posibilidades económicas.



HOTEL REX

Liberia, Costa Rica — 100 varas al Este del Parque CUARTOS AMPLIOS — MAGNIFICO SERVICIO — EXCELENTE COMIDA
Disfrute usted de su descanso en un ambiente completamente familiar. Atendido por sus propietarios
ANTOLIN Y AMALIA O. DE ESPINOZA
Liberia - Guanacaste